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近日，市南法院执行局的法官们按
照相关流程对一起执行案件的标的物进
行了司法拍卖，法院在向买受人移交拍
卖的土地时，却遇到了被执行人花式阻
挠，不仅有不明身份人员“好言相劝”买
受人，妄图让买受人知难而退，甚至请来
了17头牛到场“撑腰”。

“饿得没力气了，签不了字”
2016年1月，青岛波尔旺肉业股份

有限公司向某银行莱西支行借款，双方
签订了《流动资金借款合同》。同日，某
银行莱西支行与青岛波尔旺肉业股份
有限公司签订了《抵押合同》，约定:为
确保波尔旺公司与银行签订的《流动资
金借款合同》切实履行，该公司以其名
下 5 2 2 3 1 平方米的土地使用权及
7462 . 32平方米房产为银行该债权提
供抵押担保。银行与青岛波尔旺肉业股
份有限公司办理了上述抵押房地产的
抵押登记手续，银行取得了不动产证
明。截至2019年1月，借款合同到期后
借款人迟迟没有将借款及利息还上，于
是银行将青岛波尔旺肉业股份有限公司
告上了法庭。
最终法院判处青岛波尔旺肉业股份

有限公司自判决生效之日起十日内偿还
某银行莱西支行借款本金及相应利息；
但判决生效后，该公司仍没有将欠款还
清。接到申请人申请后，市南法院执行局

介入，被执行人青岛波尔旺肉业股份有
限公司未能履行生效判决书确定的义
务，市南法院执行局费晓娥团队遂依法
启动评估拍卖程序，对被执行人名下设
定抵押的土地进行拍卖。
拍卖公告张贴后，案外人青岛福仕

牛业股份有限公司以承租人的身份向
市南法院提出执行异议，经市南法院依
法审查后驳回了其异议申请。“拍卖程
序继续进行，我们与被执行人约定时间
后，和评估公司一同去了被执行人名下
这处抵押的土地进行勘察。”勘察结束
后，需要被执行人在勘察笔录上签字，
此时，被执行人有了新花样。“当时已经
是中午11点30分左右，被执行人打了
个电话之后对我们法官说，‘我饿得没有
力气了，签不了名字了’。”见到被执行人
这种情况，执行法官告知其不签字的后
果后离开。
“在我们与评估公司对拍卖土地进
行现场评估之后，评估机构出具了相应
的报价，但是被执行人提出异议，称土地
上有一口井，评估报告上没有体现。”费
法官表示，“本着对被执行人负责的态
度，我们和评估机构又一次来到该地块
进行寻找，被执行人也没有说出这口井
的位置，也没有找到这口井，因此评估机
构复函告知其提出的异议不成立。”

拒绝腾迁，17头牛来“出头”
该土地在第一次流拍之后，第二次

拍卖由买受人以8585840元的最高价
竞得。拍卖成交后，7月1日上午费晓娥

团队前往标的物处腾迁。为确保腾迁行
动顺利开展，费晓娥团队积极与当地街
道办事处和派出所进行沟通，协调各方
力量准备开展一场强制腾迁活动。
“我们抵达后发现，原本空旷的土地
上还多了17头牛以及两堆草料。”费晓
娥法官表示，“前几次勘察时，这些牛并
不在这里，这突然冒出来的17头牛明显
是有人得知标的物被拍卖之后故意阻挠
法院的执行。”

原来，案外人以该土地仍在租赁期
内为由，多次私下请求办案法官再宽限
一段时间，试图阻止土地移交。阻止未果
后，案外人情绪激动之下拨打了110报
警，称法院破坏其生产经营。费晓娥法官
与出警民警进行了有理有据的沟通，民
警对案外人进行了批评教育，明确表示
法院正在依法进行执行活动，但案外人
仍拒不配合。
“同时，还有一名不明身份的人员主
动与我们对话，表示要去办公室详谈，拒
绝将17头牛赶走。”记者从执行法官提
供的现场视频看到，该不明身份的人屡
屡对买受人表示，该土地已出租，“你花
了800多万买了这块地，2025年之前无
法使用，我是为你好。”言语之中有着威
胁的意味。
“我们当时多次要求他出示相关证
件，但是他自始至终都不出示，也提供不
出被执行人的委托书。”面对前来搅局的
不明身份人员，费晓娥决定，立即把土地
上忽然多出的17头牛迁出空地，绝不再
拖延！在场人员纷纷帮忙赶牛，一起将牛
牵至安全控制区域，扫清了土地腾迁的
额外障碍。
面临阻挠无果且还要接受处罚的情

况，案外人终于放弃阻挠腾迁行动，开始
配合执行法官清点场内堆放物品，并承
诺在七天内将物品全部搬出。至此，市南
法院完成对被执行人青岛波尔旺肉业股
份有限公司位于莱西市望城街道23278
平米土地的强制腾迁，成功将司法拍卖
的西国用（2006）第G0141号国有土地
使用权及地上建筑物交付给买受人。

法拍地块上居然“冒出”17头牛
被执行人阻挠执行花样百出，执行法官可不“惯着”

□文/图 半岛全媒体记者 邢成博

40多家企业献出爱心，募集定向资
金310多万元，足够6000户残疾人免费
安装有线电视……2022年7月1日，青
岛市残联、中国广电山东网络有限公司
青岛市分公司召开推进会，推动“为残
疾人免费安装有线电视”爱心捐赠活动
深入开展。为全社会关注、关心、关爱残
疾人事业，构建和谐社会做出贡献。

6000户残疾人
将免费看上有线电视
“年初以来，中国广电青岛公司与
市残疾人福利基金会发起“为残疾人免
费安装有线电视”爱心捐赠活动。经半
年来的动员、协商、运作预热，有40多家
爱心企业积极响应、踊跃捐赠，目前已
经募集定向资金310多万元，具备了安
装实施条件。”青岛市残联党组书记、理
事长王建中在会上介绍说。
会议现场，青岛市残疾人福利基金

会与中国广电山东网络有限公司青岛
市分公司签订了合作协议，将通过基金
会代缴费的形式，为6000户符合条件的
残疾人免费安装有线，免费收看三年。
中国广电青岛公司在落实国家相

关政策的基础上，制定了残疾人专享的
“特惠套餐”：对这批残疾人新用户免收
初装费，减半收取收视费。这项优惠措
施，对低保残疾人家庭及言语、听力、视
力残疾人，只收取三年的收视费，减免
费用达50%；对普通残疾人，减免费用
近80%。“310万的捐款中有些钱是社会
企业捐助的，也有我们的职工个人捐的

款，用好这笔钱，把每一分钱用在残疾
人身上，对残疾人搞好服务，用真诚服
务去帮助这些弱势群体，是我们的职责
和义务。”中国广电山东网络有限公司
青岛市分公司党委委员、副总经理李苇
说。

集社会爱心之力
帮残疾人了解世界
“我们残疾人出门不方便，非常感
谢青岛残联和中国广电青岛公司给我
们免费装上有线电视，让我们不出家门
也能了解到外界发生的事，我感到非常
暖心。”家住西海岸新区的残疾人于女
士告诉记者。
于女士只是众多“为残疾人免费安

装有线电视”活动受益者之一，为了更
好地服务残疾人用户，中国广电青岛公

司特地准备好了“如康家园”电视宣传
平台，通过这个平台可以向社会推广残
联的工作，宣传残疾人政策，服务残疾
人生产、生活。“尤其手语新闻版块，就
是让青岛的聋哑人每天看到我们的青
岛新闻，这也是继中央台和北京台之
后，青岛残联和中国广电青岛公司服务
残疾人的又一亮点。”李苇介绍说。
与此同时，社会爱心企业也为残疾

人享受福利贡献了不可磨灭的力量，拿
西海岸新区来说，半年来全区募集资金
150多万，足够2000多户残疾人家庭免
费安装有线电视。其中仅青岛福瀛集团
一家，就向青岛市残联捐款40万元，集
团董事、青岛福瀛商业发展公司总经理
焦玮玮表示：“这笔捐款是对需要帮助
的社会弱势群体给予帮助,让他们感受
到社会的关怀,使他们以更健康、积极、
乐观的心态去看待生活。同时也为帮助

残疾人提高生活水平，改善家庭生活状
况，提高残疾人的生活品质和幸福指数
尽一份绵薄之力。”

用“三个原则”
开展下一步安装工作
本次会议之后，“为残疾人免费安

装有线电视”将进一步推进。下一步，将
严格按照“三个原则”实施安装工作。一
是“定向原则”，严格依照法律规定定向
用于捐赠资金指向的区、市乃至街道、
镇，不搞统筹、平衡。二是“自愿原则”，
安装前必须书面征求残疾人意见。三是
“困难优先”原则，对资金无法实现覆盖
的，按照“第一批：自愿安装的低保重度
残疾人家庭；第二批：低保残疾人家庭；
第三批：重度残疾人家庭”先后顺序实
施。
中国广电山东网络有限公司青岛

市分公司党委书记、总经理王英宗表
示，在下一步的活动开展中，中国广电
青岛公司各区经营单位在预约、安装、
答疑、统计等方方面面做好保障。充分
发挥广电党的喉舌舆论阵地的属性，积
极为残联宣传，为残联发声，给残疾人
事业鼓与呼，为全社会关注、关心、关爱
残疾人事业，构建和谐社会做出我们应
有的贡献。青岛市残联党组书记、理事
长王建中也表示：“这次活动的意义，并
不限于为残疾人提供三年的免费活动
期，而是积累工作实践，为建立或完善
新的优惠政策铺路搭桥。通过建立政策
解决残疾人收看有线电视等方面存在
的困难，进一步丰富残疾人文化生活，
在信息无障碍方面实现创新和发展。”

310万元助6000户残疾人免费装有线
爱心捐赠，市残联携手中国广电“为残疾人免费安装有线电视”

青岛市
残联 、中国
广电山东网
络有限公司
青岛市分公
司召开推进
会。

7月1日，不明身份男子与法官对话。
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